



Par leurs échanges souvent cocasses, les protagonistes ont bien illustré certaines difficultés que connaissent les nouveaux immigrants dans leurs rapports avec les citoyens de leur terre d'accueil. (Photo : Pierre Vigneault)

Du théâtre pour combattre les préjugés interculturels

Pierre

Vigneault

redaction@larevue.qc.ca

Mardi 13 juin 2017

À l'invitation de la MRC Les Moulins, la troupe de théâtre Avatar a présenté la pièce *Construction Les Moulins*, le 7 juin à 19 h, à la Cité GénérAction 55+ de Terrebonne. La pièce vise à favoriser une plus grande interconnaissance entre les citoyens de tous âges et de toutes origines. Avec une pointe d'humour, on y souligne les idées préconçues qui affectent souvent les relations interculturelles, ici comme ailleurs.

Stéphane Berthe, maire de Terrebonne et préfet suppléant de la MRC, a souhaité la bienvenue aux personnes présentes. Il a apporté des précisions sur le plan d'action du programme Mobilisation-Diversité, tout en rappelant que cette action fait de la MRC Les Moulins un organisme précurseur dans ce domaine au Québec. Elle est rendue possible grâce à un soutien financier de 100 000 \$ réparti également entre le ministère de l'Immigration, de la Diversité et de l'Inclusion (MIDI) et la MRC Les Moulins.

«Notre déclaration de principes s'appuie sur quatre éléments fondamentaux auxquels la population, les organisations, les entreprises et les institutions sont invitées à adhérer. Ils visent à permettre à tous les Moulinois de se sentir chez eux et d'obtenir des services de qualité, et ce, sans égard à leur origine. Je tiens d'ailleurs à souligner la collaboration que l'organisme Aminate apporte à la mise en place de tous les aspects de ce plan d'action, dont la présentation de la pièce de ce soir fait partie», a déclaré M. Berthe. Les citoyens pourront d'ailleurs adhérer à la déclaration de principes via un site Web qui sera mis en ligne ultérieurement.

La pièce est interprétée par les comédiens Annie-Claude Gagnon, Philippe Racine et Pascal Parent. S'appuyant sur des scènes du quotidien, ils ont abordé des thèmes comme l'emploi, le logement, le transport, les services de garde, etc. Leur présentation démontre que les préjugés ne sont pas l'apanage des premiers arrivants et qu'ils s'estompent souvent lorsqu'ils sont confrontés au dialogue. Et c'est précisément avec de tels échanges que la soirée s'est poursuivie, quand le maître de jeu, Pascal Parent, a invité les spectateurs à discuter avec les personnages de la pièce. Certains d'entre eux ont même accepté de se joindre aux comédiens, sur la scène, pour faire valoir leurs arguments.

Si l'on en juge par l'atmosphère qui régnait dans la salle, mercredi dernier, la pièce et le forum atteignent efficacement les objectifs préconisés par la MRC Les Moulins. Comme l'ont fait remarquer plusieurs intervenants, c'est souvent l'ignorance qui engendre la méfiance envers les immigrants et le dialogue interculturel est la solution la plus sûre.

La prochaine présentation de la pièce *Construction Les Moulins* aura lieu ce mercredi (14 juin), à 19 h 30, au Pavillon du Grand-Coteau, à Mascouche. L'entrée est gratuite pour tous, mais on doit réserver les billets au www.mrclesmoulins.ca.